
【アンケートの目的】

【実施期間】令和５年１０月１１日（水）～令和５年１０月３１日（火）

【アンケート協力依頼者数】７４７人

【回答者数】４５９人（ネット回答３０９人・郵送回答１５０人）

【回答率】６１．５％

【問１】あなたの性別は？（いずれかに○印）

【問２】あなたの年齢は？（いずれかに○印）

公共施設の見直しに関するアンケート結果

　市では、人口減少、少子高齢化が進む中で現在の公共施設を現状のまま維持し続けるこ

とが今後難しくなるため、公共施設の再編に取り組んでいます。今後の公共施設の再編を

進めていく上での検討資料とするため、公共施設の見直しに関する市民のみなさんのご意

見をお聞きすることを目的に、本アンケートを実施しました。
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【問３】あなたがお住いの地域は？（いずれかに○印）

【問４】あなたの公共施設の利用状況についてお伺いします。
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（１）公民館・コミュニティセンター

（２）図書館

（３）文化ホール

（４）スポーツ施設

（５）観光レクリエーション施設

（６）保健福祉施設

公共施設の利用状況

①ほぼ毎日利用する ②週に数回程度利用する ③月に数回程度利用する

④年に数回程度利用する ⑤ほぼ利用しない



　　　　

【問5】公共施設の現状について、公共施設の保有面積量が全国平均や滋賀県他市平均より

多いことをご存じでしたか？

【問６】公共施設の整備に対して、①新たな公共施設の整備を原則行わない②既にある公

共施設を統合・廃止・譲渡するなどし削減するとの方針に基づき、公共施設の削減に取り

組んでいます。この取り組みについて、どのように思いますか。
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【問７】公共施設を減らすために、どのような施設を対象にするべきだと思いますか？あ

てはまるもの３つまで○

【問８】公共施設の統廃合や見直しを行う場合、どのようなことに気をつけるべきだと思

いますか？あてはまるもの３つまで○
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維持管理や建替えに多額の費用がかかる施設

役割や機能が似ていて、市内に何か所もある施設

民間で同等のサービスが担える施設や、既に同等のもの
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観光・レクリエーション施設など、公共性や公益性が低
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施設の数やスペースが減少しても、サービス水準を低下

させないこと。

公共施設を利用する上で、地域間の格差が発生しないよ

うにすること。

残す施設については、改修などにより利用しやすくする

こと。

利用料金などの市民の負担を最小限にすること。

公共施設の見直しだけでなく、行政サービス全体のムダ

をなくすこと。

子どもや高齢者、障がい者のほか、公共交通の便が悪い

地域の利用者にも配慮した見直しとすること。

施設を廃止しても、空いた施設や跡地の有効活用を考え

ること。

今後のまちづくりを担っていく10代、20代などの若い市

民の意見を尊重すること。



【問９】公共施設の統廃合や見直しを行うために施設を評価（比較）する時、どのような

項目が重要だと思いますか？

【問１０】公共施設の統廃合や見直しには、市民の皆さんのご理解やご協力が必要です。

下記（１）～（８）のような影響が出た場合、あなたならどの程度、協力していただくこ

とが可能でしょうか？

0% 20% 40% 60% 80% 100%

（１）施設を維持するための費用

（２）大規模改修や建替に必要な費用

（３）利用者数や使用率

（４）公共性や公益性など社会的なメリット

（５）施設のスペース・規模

（６）施設の機能・特性

（７）施設の立地場所や周辺環境

（８）施設の老朽化

①重要である ②重要でない ③どちらでもない ④わからない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

身近で利用できる施設の数やスペースが減ること。

自宅から、利用する施設までの距離が遠くなること。

施設の開館日や開館時間が減少すること。

定期的に使えなくなったり、利用できる回数が減るこ

と。

施設の利用料金が値上げになること

施設の職員数が減り、対応に時間をいただくこと。

施設で実施される事業やサービスが減ること。

施設の管理を民間に委託するなど管理の方法が変わるこ

と

①（ある程度）協力できる ②協力できない ③分からない



◎ 施設の再編について

・同じ機能の施設やホール、図書館が存在し、維持費、人件費などが無駄にでていることが

理解できない。

・人口減少や市民税を簡単にあげられない状況を考えると、統廃合もやむなしと思う。

・施設数が多いので、早急な統廃合が必要。

・費用対効果だけでなく、地域住民のために必要かどうかも統廃合を検討する際に配慮して

ほしい。

・公共施設建設の計画段階から、維持管理体制や維持管理コストを考えるべきである。

・利用者数と維持管理する費用のバランスが重要。

・公共施設を統合する等施設が減るのはやむを得ないにしても、足のない高齢者等アクセス

方法の配慮も必要。

・市民との合意形成が必要なので、慎重に進めてほしい。

・統廃合する前に、運営方法の改善、市民のニーズにこたえるような施設のあり方を考える

ことが大切だと思います。

・公共施設がこんなにあるのかと驚いた。

・老朽化した施設を取り壊した後の跡地の活用、処分について考えなければならないと思い

ます。使う術もない空き地が増えることで、市の活気のない寂れたイメージになることを心

配しています。

・公共施設の統廃合はとても重要ですが、選定基準を明確にし、市民が納得できるようにし

てほしいです。

・ある程度統合して1か所を充実させる方がよい。

・できる限り、現状維持でお願いしたい。

・子どもがまだ小さく、施設が色々となくなるのはすごく寂しいです。

・公共施設がなくなったり、減ったりしたら、魅力のあるまちづくり・住みたいまちを目指

している高島市の考えと反対の考えになってしまうのではないでしょうか。

・安易に統廃合を考えるのではなく、利用者を増やしていく工夫に力点を置きたいように感

じます。

・・・など

【問１１】市の公共施設に関するご意見、お気づきになった点など、自由にご記入ください。

※同様のご意見は集約および誤字・脱字等は修正しています。ご了承下さい。



◎ 施設の運営について

◎

・通信環境をよくしてほしい。

・清掃等が行き届いてキレイに管理されている施設もあれば、汚い施設もあり、同じような

施設でも管理状況にばらつきがある。

・改修工事で施設を閉める期間があるが、工事時期に関してもう少し利用者への配慮をして

ほしい。

・なんとなく利用しづらい。

・トイレはまだ和式も多く、せめて洋式にしてほしい。

・スポーツ施設をよく利用するのですが、ネット予約できるようにしてほしい。

・・・・など。

・市の公共施設にどのようなものがあるか知らないものがいっぱいあります。公共施設の紹

介等を広報などで行ってほしい。

・中途半端な施設ではなく、しっかりとしたコンセプトや目的を持った施設にしてほしい。

・民間に委託できる施設は委託するべきです。

・全体的に職員が多いのではないか。

・図書館は利便性をはじめ優れており、高島市の強み・財産であるので、現状維持をお願い

したい。

・施設の建替えや維持管理に多額の費用がかかるとしても、デジタル化等で人に頼る部分を

少なくし維持管理経費を減らすなどの工夫も必要ではないか。

・・・・など。

施設の利用について


